

Panamá, 14 de septiembre de 2023

Atención:

Ing. Domiluis Dominguez
Director Dirección de Evaluación e Impacto Ambiental
E.S.D

La presente nota es para expresar mis comentarios referente al proyecto de mejoras de la carretera camino forestal a Madden.

Veo con mucho optimismo e ilusiones la reparación de esta carretera. Esta carretera es altamente transitada y urge su reparación.

Se trata de una carretera boscosa, preferida por muchos conductores que se desplazan entre la ciudad de Panamá y Colón, incluyendo el sector turístico, además representa un lugar por excelencia debido a su biodiversidad y ansiosamente esperada por muchas personas que practican disciplinas deportivas (ciclismo principalmente).

Como un ciudadano más de este país y practicante del deporte (ciclismo), veo una oportunidad de oro para que en este proyecto se le puedan considerar los hombros (ciclovía) a la carretera. En el sector de gamboa se logró incluir en el proyecto, por parte de ACP, un hombro (ciclovía) de aprox. 4m, lo cual constituye una gran mejora. La inclusión de una ciclovía, en este caso hasta Madden, ampliaría un circuito ciclístico y la vez explotaría un nuevo sector turístico que aún no se ha explorado.

Por otro lado, somos consciente que, estando la carretera en buenas condiciones, los vehículos se desplazaran a más velocidad y esto podría impactar en la seguridad de quienes utilizamos la vía para hacer deporte al aire libre. Aprovechar este momento de la obra, e incluir hombros, contribuiría enormemente a la seguridad vial y en la de cada uno de nosotros. Seguramente, la sociedad que practica deporte estará altamente agradecido de ser una realidad este proyecto.

Como sabemos, Panamá como país, no cuenta con infraestructura para practicar deporte al aire libre de manera segura, principalmente, los que practicamos deporte de alto rendimiento y que en un futuro podemos representar a nuestro país. Hay políticas, leyes que se están aprobando donde se fomenta la movilización a través de bicicletas, mejorar nuestra salud y estilo de vida. Como en cualquier otro país que cree en el deporte, hay lugares para recreación en familia (cinta costera, "causeway") y otros para deportistas a otro nivel de desempeño. El proyecto de mejoras de camino forestal, incluyendo hombros como parte de una ciclovía, agregaría valor a nuestra sociedad.

Agradezco la gestión para que este proyecto y nuestra recomendación sea una realidad.

Saludos,

Juan Bruno, Ing.
Tel. 6672-0142

Cc: H.R. Iván Vásquez
Junta Comunal de Ancón

RGALVEZ1966@GMAIL.COM

S.P.

REPUBLICA DE PANAMA GOBIERNO NACIONAL	MINISTERIO DE AMBIENTE
DIRECCION DE EVALUACION DE IMPACTO AMBIENTAL	
RECIBIDO	
Por:	Soleris
Fecha:	14/09/2023
Hora:	3:22 pm -